

*ascenso de masas - crisis politica*

## ¡PARO ACTIVO NACIONAL!



### **LA PLATA**

Por el Presupuesto,  
Contra la Represión

*páginas 6 y 7*

**¡ABAJO LA REFORMA  
CONSTITUCIONAL!**

*página 4*

# Nuevo Ascenso de Masas

## Nueva Crisis Política

El gobierno militar que subió el 23 de marzo del año pasado está asentado sobre un constante ruptura del equilibrio político entre las clases. Aunque las crisis ministeriales no fueron frecuentes, el gobierno lanusista se vió obligado a giros imprevistos a todo lo largo de su existencia. Esta característica se acentuó a partir del paro de 48 horas del 29 de febrero y lo de marzo pasados, y del "mendozaño": Lanusse tuvo que modificar parcialmente su política salarial, entrar en poses con el Fondo Monetario Internacional y abrir una campaña demagógica en sus giras por Chaco y Tucumán. El fracaso de estas giras, a su vez, volvió a desplazar el breve período de verbosidad "populista", para acentuar, en los discursos desde el sur y desde San Nicolás, la posición represiva y proscripiva de las fuerzas armadas.

Ahora, el "tucumanazo" y la ola de movilizaciones que culminaron con los paros activos del 24 de junio en Córdoba y Tucumán, vienen a alterar profundamente la capacidad de Lanusse para intentar la "reintegración" en los términos proscripivos y regimentados formulados por los altos mandos gorilas. Se ha abierto, por lo tanto, un nuevo período de aguda crisis para el gobierno militar. Algunos trascendidos periodísticos no vacilan en afirmar que el lanusismo se verá obligado a quemar sus últimos cartuchos negociadores con Perón, iniciando una virtual "cuenta regresiva" para su permanencia en el poder.

Igualmente, la ruptura permanente del equilibrio político, motivada por la contradicción creciente entre la irrupción de las masas y la orientación proimperialista del lanusismo, socava la estrategia de Perón, iniciada con la formación de la Hora del Pueblo, de lograr el acceso del peronismo al gobierno mediante un acuerdo con el gorila civil y militar. La tregua que Perón intentó imponer con posterioridad al paro nacional de 48 horas, por intermedio de la burocracia de la CGT y la inclusión del ala progubernista de Coria en la dirección de las 62, fue quebrada por el "mendozaño" de abril y el reciente "tucumanazo". El visto bueno que Perón habría dado a la movilización de la juventud peronista, actuando como fuerza de choque, y sus pronunciamientos de rechazo a la "camarilla de Lanusse", apuntan a intentar resolver la crisis política del conjunto del régimen burgués, mediante la alternativa de un nuevo golpe militar. Es en este contexto que se ubica la postulación de Perón por el congreso justicialista.

Ocorre que el "cordobazo" contra Onganía liquidó, objetivamente, el ciclo gorila

iniciado en 1955, así como cualquier intento de hacerlo sobrevivir mediante empujones "nacionalistas", del tipo del "diálogo" y "tregua" que postula Perón. Los altos mandos vacilaron una y otra vez en desentendarse una represión a fondo contra las masas (después del asesinato de Aramburu y después del "viborazo"), porque la movilización de éstas tiene un carácter nacional, a glutina a todas las capas de los explotados, con el consiguiente aislamiento agudo del ejército. Claro está que la victoria de las masas está subordinada a la estrategia de su movilización, que depende del carácter de su dirección política. La contradicción entre el ascenso de los trabajadores y la posición todavía dirigente del peronismo es la clave de la crisis nacional. Sin una victoria de los explotados las maniobras electoristas o golpistas subsisten como perspectiva inmediata.

### LA REUNIÓN DE LOS ALTOS MANDOS

El 26 de junio se realizó una reunión de los altos mandos del ejército en la que se delimitó, con toda claridad, el margen negociador de Lanusse con Perón, fuera del cual sólo habrían sido admitidas las alternativas de elecciones proscripivas (algo de loco) o la aventura de un golpe militar. Lanusse, trascendió, seguirá convencido de que la brutal crisis nacional obligaría a Perón a apoyarlo para la presidencia de la República. Las fantasmías del gobernante evidencian los rumbos contrapuestos que siguen la evolución de las masas y los intereses de clase de la dictadura. Para los mandos, la negociación con Perón se está "desbordando", por lo que habrían dejado trascuir su eventual decisión de darle un corte "drástico".

Los generales, capitaneados por López Atrancuy Cécere Monié, aprobaron las "bases programáticas" de la negociación de Lanusse: la reforma constitucional por decreto, régimen electoral de doble vuelta (ver artículo sobre la reforma en la página 4), duración de los mandatos por cuatro años, incorporación a la constitución de la legislación represiva y de la reglamentación de las funciones sindicales. Los mandos habrían aprobado la puesta a punto de un amplio plan previsible, a aplicarse en el momento oportuno.

Este encontronazo sordo dentro del lanusismo refleja la inquietud del ala más proimperialista de la burguesía ante el giro de la movilización popular y la incapacidad de la contención del gobierno. Para sortear el obstáculo de la derecha, Lanusse lo echó a Pablo Pardo, pero no puede evitar el control de la plana mayor del ejército. En resumen, el gobierno iniciaría negociacio-

nes de "alto nivel", pero estas serían la última chance para el presidente de turno.

### EL CONGRESO JUSTICIALISTA

El lanzamiento de la candidatura de Perón por el congreso justicialista forma parte del esquema negociador del mismo Perón, sea con Lanusse, sea en función de un próximo golpe o golpes. Esta conclusión no lesta a los peronistas "combativos", que sostienen que se trata de una postulación reaccionaria, pero lo real es que está ubicada en el contexto de tregua y "diálogo" en carado por Perón, y fue lo que ayudó a Lanusse a sobrevivir ante el empuje obrero y popular. En el discurso transmitido en el Serey, las vagas alusiones al "argentino" Perón las encuadra en su reiterado llamado a la negociación global con las fuerzas armadas. El que éstas formen parte del pueblo, o que sus integrantes sean ciudadanos, como dijo Perón, no es razón para establecer un "diálogo" negociador con ellas, sino al revés: sus miembros nacionalistas deben definir ante la movilización de los explotados del único modo real y genuino, vale decir, saltando sobre la verticalidad y las jerarquías gorilas. Pero Perón le teme a esto como a la peste.

Un hecho fundamental del congreso justicialista fue la decisión de las 62 de no integrar la directiva de este partido. Las razones habrían sido la exigencia de Coria de más y mejores cargos para la fracción sindical peronista o, alternativamente, aceptar la distribución de puestos establecida por Perón pero a cambio de autorizar el ingreso de la CGT al CONES. La postura de Coria fue directamente dictada desde el gobierno para introducir su propia cuña por medio de las variantes mencionadas. El rechazo del planteo de Coria habría provocado la determinación de éste de bloquear la reelección de Bucci, quien acató la orientación de Perón, en el congreso de la CGT de la próxima semana. Quedaría abierta así una nueva instancia divisionista por las disputas entre dos alas obreristas de la burocracia sindical.

La crisis interna de la burocracia otloga, más que nunca, a convocar al PLENARIO NACIONAL SINDICAL ANTICOLA BOROICANISTA para intervenir en esta crisis, imponer una vigorosa barra de masas, canalizar la movilización que se extiende por todo el país hacia la exigencia de un PARO ACTIVO NACIONAL, y polarizar la lucha contra la burocracia sindical, por una dirección anticola obrerista y de clase, por el congreso de bases del movimiento obrero.

# Los explotados barren el GAN

## ¡PARO ACTIVO NACIONAL!

Una nueva oleada de huelgas políticas de masas está sacudiendo el interior del país, y sus proyecciones se hacen sentir con fuerza en Buenos Aires. Un nuevo "tucumanozo" ha reabierto todas las venas del ascenso de las masas trabajadoras que arranca con el "cordobazo". La dictadura militar reacciona impotente ante el fracaso descomunal de la política de continuismo gorila, pero también la alta jerarquía peronista tiene que enfrentarse con el hecho de que los explotados se insubordinan a las "treguas" y "acuerdos sociales" con que se los quiere encausar para consumar una negociación "pacífica" y entre bambalinas con el gobierno antiobrero.



Mucha gente se congrega en el lugar donde fue construido una sala en memoria del estudiante Víctor Villalón, caído durante los disturbios.

La columna central de la nueva oleada de movilizaciones arrancó de la lucha de todas las capas de empleados estatales, amplificada por esa potente voz nacional que ha alcanzado al estudiantado combatiente del interior del país. Meses de conflictos vienen arrastrando los judiciales y no docentes tucumanos. El jueves 15 de junio el Frente Estatal de la provincia efectivizó un paro conjunto de 10 gremios de la administración pública. Y el martes 13 los municipales reclamaron un paro activo regional en tumultuosa asamblea, ante el pacifismo de la CGT. Pero cuando el combativo estudiantado sale a la calle en solidaridad activa con una manifestación de estatales, se produce la irrupción abierta de la lucha con el amplio apoyo del conjunto de la población. En Salta, en Córdoba y en La Plata, los universitarios se movilizan con amplitud levantando reivindicaciones propias y formulando la solidaridad con Tucumán. Mar del Plata, hace quince días, había abierto el fuego con su formidable paro activo.

La burocracia ceguetista tucumana reacciona, en la línea de las 62, solo con un paro de 24 horas recién para el martes 27.

La lucha incansable de las barricadas, conducidas por estudiantes y trabajadores jóvenes y desocupados, la obliga al paro para las 10 del lunes. El martes también la Regional Córdoba se ve presionada al paro activo, que se resuelve para el miércoles 28. En Buenos Aires, secundarios y universitarios, sin organización, lanzan pequeñas escaramuzas, pero el miércoles 28 un vagot operativo militar se adueña de la ciudad para impedir la concentración de las juventudes en Plaza de Mayo.

De hecho el 28 de junio para la dictadura militar. La movilización se centraliza en el aniversario del ascenso onganiano y sacude, no solo los planes del gobierno, sino de sus aliados de la Hora, el ENA y el electorero, que quieren encauzar la salida negociada a la crisis gorila.

¿Qué significa esta nueva movilización huelgística? Significa que las masas no creen en la obtención de sus aspiraciones más elementales por medio de la negociación con el gobierno. Significa que solo a un precio muy caro para su supervivencia due de los peronismo concretar el GAN con Lanusse. Las masas quieren el poder, aunque

¿De dónde nació esta oleada que no ha terminado? Nació del fondo de la experiencia de lucha de los explotados tucumanos, sacudido a una parte de sus organizaciones studentales, se amplificó por los canales abiertos en los últimos años, con el papel protagonista de los estudiantes, y obligó a la movilización obrera limitada a dos regionales del país.

¿Cuál es la perspectiva de este combate, cuál debe ser su estrategia? Para los burocratas y reformistas de todo pelaje se trata de contener lo que entienden como un "desborde" para negociar mejor con el gobierno. Por eso los Rucci y los Coria ni se dieron por enterados, metiéndole el freno a fondo a la CGT. Para los petardistas y desesperados individualistas de siempre, se trata de arrimar el "gran desbote" al margen de las organizaciones obreras controladas por la burocracia, para crear un "hecho político" que no podrá capitalizarse sino un sector burgués. Para nosotros se trata de movilizar a fondo las propias fuerzas, junto a las que están efectivamente en lucha, y junto a las que se ven obligadas a estarlo aunque no lo deseen, para agitar por la movilización de las organizaciones obreras existentes.



Una gran columna de ocupados marcha en los predios de la quinta Agronomía, en Tucumán, donde habían hecho un hito. Fueron desahuciados por efectivos del Ejército. Aquí marchan desfilando estudiantes por trabajo.

en su mayoría lo quieran para el peronismo, pero lo quieren ahora, sin concesiones, para reimpone su programa elemental. Pero la dirección peronista y Perón, atrincheraados a través de 27 años con el orden capitulista reculan cualquier movilización profunda, pactan y negocian, porque desde antes que capitularan ante la "libertadora" le tiene un horrendo temor a defenderse con la movilización revolucionaria de las masas.

canal por el cual el proletariado hará su irrupción masiva en una primera etapa, y superará a su dirección traidora.

¿Con qué programa? Con el programa del PLAN DE LUCHA NACIONAL, el PARO ACTIVO NACIONAL, y la organización de la clase obrera en un congreso de bases, paso hacia la instauración del doble poder en el país, para plantear a las masas toda la lucha por el Gobierno Obrero y Popular.

## EL PERONISMO ESTA EN EL JUEGO

# ABIERTO LA REFORMA CONSTITUCIONAL

Ya hace varias semanas que el gobierno militar viene declarando, contra viento y marea, su decisión de reformar la Constitución Nacional. En relación a los pronunciamientos contrarios de parte de los partidos capitalistas, incluido el peronismo, el ministro del Interior valió una vez más para señalar que "la decisión ya ha sido tomada. Los consultos están sólo orientados a los alcances de la reforma y al procedimiento".

El arriego que viene poniendo los alfileres, trigaleres y generales en su discusión interna sobre los distintos aspectos que deberá incluir la reforma, prueba que se trata de una pieza mayor de los planes políticos de la dictadura encabezada por Lonzuze, Mar Roig, que concierne muy bien a los políticos con los que trata, porque se crió y vivió en sus entrañas, no se inmuta en absoluto por las protestas de estos: "son coincidencias discordantes", dice, con una ironía por su propio consumo.

Y es cierto: el conjunto de los partidos que se han acoplado a la "institucionalización" lanuista están capitulando vergonzosamente ante el intento de frogear una "reforma constitucional", que sería sancionada por decreto, concebida como un furioso ataque contra los derechos políticos del proletariado y como una clara restricción al acceso real al poder de los partidos victoriosos en las eventuales elecciones. Esta "reforma constitucional" sería la carta de ciudadanía, el texto principal del "gran acuerdo nacional", y abriría como fundamento la golpe para justificar el golpe de estado contra cualquier intento de violarla.

## LA REFORMA ELECTORAL

Solo en los últimos días fueron trascendiendo los principales puntos que habrían de ser incorporados por la "reforma constitucional". Los partidos capitalistas se han empeñado en denunciar solo la "intención gubernamental de imponer el procedimiento electoral, llamado "ballotage", variante de uso francés que obliga a una segunda vuelta electoral entre los dos partidos que más votos lograron en la primera, si ninguno alcanzó más del 50 por ciento, para consagrar entonces al que obtuviera, de este modo, la mitad más uno de los sufragios emitidos.

La crítica de los partidos, en particular la del peronismo, revela su virtual capitulación ante el GAN y ante la "reforma". Es que es evidente que si el peronismo presenta como candidato a Perón o a un dirigente obrero "reconocido de la organización o de los "combativos", el triunfo de uno tal fórmula sería imperdible como si un "ballotage". El sentido de este sistema electoral solo se advierte a partir de la decisión de la dictadura de impedir candidatura de clase. Es en este caso que se concreta el objetivo del lanuismo, ya que el peronismo se veía obligado a negociar con otros partidos para lograr el 50 por ciento. Así, junto a la presentación de un candidato "potable", se consiguiera obligar al peronismo a formalizar un acuerdo con partidos de más confianza del gorillismo, con la consecuencia de restringir su acceso al poder y reducir su programa. La crítica de los partidos a esta reaccionaria reforma electoral, aislada del conjunto de la "reforma constitucional", prueba la existencia de un acuerdo tácito sobre el conjunto de la reforma, prueba que Mar Roig tiene razón cuando

habla de los "discrepancias" dentro de la "coordinación". Pero, además, constituye un indicio de que el peronismo estaría dispuesto a presentar candidatos potables si el gobierno no restringe el acceso al poder de estos últimos.

## LA "REFORMA" ANTIOBRERA

La "reforma" electoral debe ser vinculada al voto decidido por las fuerzas armadas contra ciertos candidatos y al conjunto de la "reforma constitucional". El examen de los otros puntos candiados la reforma como un claro intento antiobrero y de regimentación de las organizaciones obreras.

Diversas declaraciones de los mandos militares, relativas a la represión de los movimientos guerrilleros, permiten entrever la intención de incorporar al texto constitucional disposiciones que legitimen el funcionamiento de la Cámara del Terror (antisubversiva), la fallos de los tribunales militares, la legislación anticomunista y las disposiciones de la llamada "ley de defensa". Causalmente, diversos trascendidos periodísticos indicaron en los últimos días que, solo en algunos puntos, se tomaría como modelo la constitución peronista de 1954, lo que para un buen entendedor significa reflejar su artículos 15, 21 y 34, que reprime, con lengua y estilo, a los partidos y ciudadanos calificadores de marxistas, prohibiendo su reconocimiento legal, vedando su acceso al empleo en la administración pública, legislando contra la difusión de doctrinas revolucionarias y creando la figura del "estado de prevención", que el poder ejecutivo podría decretar ante la sola presunción de una "amenaza" de "subterfugios". En el campo político actual, la sanción de estos rasgos atropalaría una ingerencia decisiva a los rasgos del gorillismo dentro del futuro gobierno, y abriría como reanque del "gran acuerdo nacional" tomado en su conjunto.

En el mismo sentido actúan los proyectos de unificar los mandatos del poder ejecutivo y de los miembros del poder legislativo en un solo período de cuatro años. La intención manifiesta es impedir una "larga" estadía de seis años a un gobierno civil que pueda estar sujeto a las presiones populares, a mismo tiempo, cercar las consultas electorales a nulo (renovación de diputados, concejales, gobernadores), con el objeto de evitar un control popular, por indirecto que sea, sobre el futuro gobierno. Está claro que este sistema ayuda a la ingerencia descontrolada de los llamados "factores de poder" (financeros, empresarios, cámaras extranjeras, embajador norteamericano). El alcance de estos rasgos políticos es que el gorillismo que las "elecciones" sin necesidad siquiera de presentarse.

Estos puntos de la "reforma" se añaden con otros, llamados "sociales", que tienden a la regimentación de las organizaciones sindicales y al control de los pulpos sobre el presupuesto del estado. En este aspecto se postula la institución de presupuestos por cuatro años y la "consagración del derecho al convenio colectivo de trabajo". El único sentido de darle carácter constitucional a un derecho que los masas han impuesto por medio de la lucha, que el gobierno actual, justamente, consagra, es el de delimitar el ejercicio de ese derecho, fijarle un contenido contrario a la lucha de cla-

ses, para facultar a la justicia a intervenir contra la subversión de las organizaciones obreras por la ciberación su rumbo y curso de lucha. En primer lugar, esta "reforma" legitimaría el arbitraje obligatorio del Estado, circunscribiendo a los trabajadores de la administración pública y limitaría los alcances de los convenios salariales que concuerden con el presupuesto del Estado, de carácter cuantitativo. Existe la clara intención de fijar un período de mínimo de vigencia a los acuerdos paritarios, entre 2 y 4 años. Organismos como el CONES, que también serían incorporados a la Constitución, que darían facultades para establecer los "ajustes" en caso de que el costo de vida se desviara con considerablemente de los salarios pactados. A esto se le denominaría "derechos sociales", "superación del individualismo liberal".

## LA LUCHA CONTRA LA "REFORMA"

El propósito de hacer pasar estas "reformas" en el cuadro actual de crisis capitalista, de crisis del gobierno y de acenso obrero, sería una cosa de las cosas, largamente incubada en la mente de Onganía, si no estuviera vinculada a la disposición de las fuerzas armadas gorilas a admitir un retroceso en torno del peronismo al poder y a un restablecimiento limitado del derecho electoral. La "revolución argentina" no ha cambiado sus objetivos, aunque sí se ha visto obligada a hacerlo en sus métodos. La idea básica respecto a la posibilidad de un contraataque "reforma" consiste en introducirlo como parte de las concesiones que deberían hacer los partidos, en especial el peronismo, por su acceso pacífico al poder.

Es así que la lucha contra la "reforma constitucional" es inseparable de la lucha contra todo intento de imponer el acuerdo, de la lucha contra la dictadura militar, por su deterioramiento, de la lucha contra la "tragedia social" establecido por Perón, los Rucci, Cámpora y Coria. Esta "reforma" vuelve a poner de relieve que las aspiraciones del vasto sector de los explotados que crean que se pueden concretar los objetivos antimperialistas por medio del retorno del peronismo al poder, es irrealizable por los medios pacíficos, por los medios de la negociación con el gorillismo, por medio de la paralización de la lucha de clases, porque tal cosa significaría, justamente, aceptar solo a los "hombres" del gobierno y no al poder real, en realidad, estructurado contra los trabajadores.

De ahí que las declaraciones de los dirigentes peronistas contra la "reforma" sean solo frases hipócritas, porque no se sustentan en la movilización revolucionaria de las masas. Tal hipótesis confirmaría el carácter ambiguo que a la dirección peronista con el gobierno, lo que se manifiesta en la Hara del Pueblo, varios de cuyos porteros ya han declarado su apoyo al intento "reformista". Los muchos dirigentes peronistas no aspiran a un ascenso revolucionario de las masas al poder, sino a la satisfacción de los estrechos apetitos de los capos burgueses que representan directamente.

Hay que denunciar como parte del contrabando antiobrero el carácter opositor contra la "reforma constitucional", para agitar sí la oposición a ella como parte de la lucha por derrocar a la dictadura capitalista e imponer un gobierno obrero y popular.

## Por un Frente de los Trabajadores de la Salud

# APOYAR LA HUELGA MEDICA

Los meses pasados con gran repercusión la movilización de los médicos en defensa de sus reivindicaciones. Desde el 13 de junio está en huelga el plantel médico del Hospital de Clínicas. El 15 y 16 pararon los médicos residentes de los Hospitales de pendientes de la Subsecretaría de Salud Pública de la Nación, del INSM (Instituto Nacional de Salud Mental), del Instituto de Investigaciones Médicas y, el día 22, se adhirieron los residentes de los Hospitales Municipales. La "residencia médica" comenzó en la realización de una práctica hospitalaria, full-time (de 8 a 17 hs.), durante los 2-3 años posteriores a la graduación.

- 1- Exigir las planteadas por los residentes son
- 2- Inmediato aumento salarial de acuerdo al alza del costo de vida.
- 3- Pago de los haberes adeudados desde mayo.
- 4- Sanción de una ley que transforme a los residentes en asalariados y establezca el goce de los beneficios sociales que les correspondiera como tales

(salario familiar, vacaciones pagas, etc.). En la actualidad el estado califica a los residentes como "hospitales", estipulando una miserable asignación mensual de 50.000 pesos, sin ningún tipo de beneficios.

- 4- Aumento del presupuesto de Salud Pública y con todo cualquier forma de racionalización de la salud.
- 5- Contra la ley de descentralización hospitalaria (ley 19.337).

### MISERIA SALARIAL Y DESQUICIAMIENTO SANITARIO

Con el conflicto médico han salido a la luz nuevamente las condiciones reaccionarias de la política militar imperialista.

En primer lugar, la degradación salarial, que constituye el pilar de las planes económicos de la máxima superexplotación a la clase obrera y a las masas trabajadoras no proletarias (el caso de los médicos, docentes, etc.). Los 30.000 pesos mensuales que se pagan los médicos residentes, por 70 horas

de trabajo semanal, con dedicación exclusiva, a propósito de la descalificación, a "desincentivar" el estudio de medicina, a promover la "filiación en una carrera considerada "no prioritaria" por los organismos de planificación educacional de la dictadura, "asesorados" por los expertos yanquis.

En segundo lugar, la huelga médica ha puesto de relieve el profundo deterioro y desquicio de la estructura sanitaria nacional. En la actualidad, la gran mayoría de los hospitales no puede funcionar sino sobre la base de bonos de "cooperadora" obligatorios para cualquier servicio, los que constituyen en la práctica una forma de racionalización de la salud.

El difícil angustioso del presupuesto sanitario forma parte del plan de la dictadura de liquidar el obsoleto sistema hospitalario vigente en beneficio de los grandes corporaciones capitalistas de la salud, que han florecido en los últimos años (Gimenes, Anterreda, Metropolitan). Este objetivo de liquidación del sistema hospitalario estatal no es nuevo: está presente en la ley dictada bajo el gobierno, por Halberg y Mandel, llamada de "privatización hospitalaria".

Lo que se persigue es derivar en forma compulsiva a los masas pacientes de los hospitales del estado al sector privado, con lo que se restringirán los gastos del presupuesto nacional para salud pública, y acrecentarán las ganancias de los pulpos ligados a la prestación de servicios sanitarios.

La desapercepción de la medicina gratuita, para la cual la reducción constante del poder adquisitivo del salario obrero y su consecuencia, el deterioro permanente de las condiciones de vida de las masas (falta de viviendas, nivel de alimentación, etc.), tiene una sola resultante: restricción creciente del acceso de las masas explotadas a la salud, y deterioro de sus condiciones de vida y posibilidades de trabajo.

### PROGRAMA

Las reivindicaciones de los médicos, por estar dirigidas contra la descalificación en beneficio de los pulpos privados, por atacar el encarecimiento de la salud a favor de los grandes sanatorios y los monopolios farmacéuticos, por oponerse a la liquidación del sistema hospitalario estatal, se ubican en el cuadro de una lucha antimperialista vinculada directamente a las necesidades más elementales de los trabajadores, por lo tanto, una lucha que se desarrolla en el marco de las luchas obreras, estudiantiles, campesinas y barriales desde el "cordobazo". Conclusión: la movilización de los médicos debe a llevar el plano del combate por la defensa de la salud de las masas, lo que significa, sindicalización de los médicos asalariados, formación del FRENTE DE TRABAJADORES DE LA SALUD con todo el personal asistencial del país; formulación de un programa que concrete las soluciones radicales a la superexplotación capitalista y antinacional de las necesidades sanitarias de los grandes masas. La explotación sin pago de todos los pulpos farmacéuticos y la imposición del control obrero sobre el sistema de salud, que planifique en función de las necesidades de los trabajadores y termine con la dependencia financiera y técnica (fórmulas medicinales) del capitalismo imperialista.

## Rosario Ofensiva contra la SALUD TRABAJADORA

La política de desmantelamiento hospitalario llevado adelante por la dictadura imperialista desde el Organismo de adelante, ha tenido aplicaciones con creces en la provincia de Santa Fe y responde a los intereses directos de los grandes sanatorios capitalistas, en detrimento directo de la salud del conjunto de la población trabajadora.

Una manifestación del papel de defensora de los intereses imperialistas que cumplen los gobiernos de la "Revolución Argentina", es el charla preparatoria que instrumentan los organismos financiados por el capitalismo mundial y estatales argentinos, para avanzar sus planes "reestructuradores" en la universidad; asegurar la explotación de los trabajadores no docentes y favorecer también a los pulpos de la sanidad.

Hay, en Rosario, el punto común de estos dos manifestaciones de la dependencia argentina al capital financiero internacional y el servidumbre a él de la dictadura garriga, se evidencian el intento de liquidar el Hospital Centenario vinculado a la facultad de Medicina y dependiente de la Universidad de Rosario.

No obstante sus graves deficiencias, el Centenario es hoy un centro importante de atención de amplios sectores obreros y de clase media rosarina, in-capacitados de concurrir a las sociedades anónimas de la salud, como el Parque y el Británico. Los declaraciones formuladas recientemente por Manríquez en Rosario, confirmaron claramente que no se concederá la partida presupuestaria considerada como imprescindible para el personal médico, para que el Centenario pueda seguir funcionando en mínimas condiciones de seguridad para los pacientes.

La privatización directa, su conversión en "Hospital de la Comunidad", previa "racionalización", o sencillamente el cierre del Centenario, no solo

significarán un duro golpe a los trabajadores rosarinos, sino que afecta directamente el gremio no docente del Centenario es el más numeroso. Lugar de concentración del gremio con la posibilidad de masivas despidos, y los docentes y estudiantes de Medicina.

La burocracia del sindicato no docente (Apuba), fiel cómplice durante años de todos los rectores, no da la batalla, y hasta se niega a considerar el punto en el temario de las asambleas.

Es necesario organizar la resistencia conjunta a la liquidación del Centenario, por parte de los agrupamientos y activistas clasistas de APUR, de todos los organismos del movimiento estudiantil y del cuerpo docente de la Universidad. La movilización deberá plantear la oposición contra toda medida que signifique alterar el actual funcionamiento del Hospital, exigir la entrega inmediata del monto de pesos requerido por el personal médico para mejorar la situación actual, incluir todas las reivindicaciones presupuestarias, salariales y democráticas de todos los sectores vinculados a la Universidad y la lucha por el control obrero-estudiantil del presupuesto universitario y la estatización sin pago de los grandes sanatorios y clínicas capitalistas, bajo control obrero.

La movilización de este tipo no podrá dejar de incluir al estudiantado secundario, en la medida que sea de los más importantes y colegios rosarinos, el Politécnico y el Superior de Comercio, sus dependientes directos de la Universidad.

La formación de una Coordinadora de Lucha, entre los sectores afectados, que reclame el apoyo y la participación activa de las organizaciones obreras, es el primer paso para impedir este nuevo ataque.

# Ante el acto de Juventudes del 28 DECLARACION DE LA TERS

Ante la convocatoria de la Coordinadora política de las juventudes de las principales partidos de masas (peronistas, radicales, comunistas), para la realización de un gran acto en la ciudad el próximo 28 de junio, en plaza de Mayo, en repudio al 60 aniversario de la dictadura militar, la TERS y los círculos barriales de la juventud quieren manifestar sus propios puntos de vista, sus divergencias profundas con la estrategia y la línea de la Coordinadora, con los métodos de la movilización y con sus perspectivas políticas, para destacar la verdadera dimensión que le va a dar a su apoyo e intervención militante en la manifestación del 28: impulsar la movilización antimperialista de la juventud, independiente de la estrategia de los partidos burgueses, contra el 60 a la línea de la conciliación de clases, ligándonos a los más amplios sectores juveniles, en especial a los que siguen el nacionalismo burgués y el reformismo, para plantear la estrategia de la unidad de la juventud con el proletariado, porque solo el gobierno obrero, apoyado en las masas explotadas, podrá culminar la lucha contra la dictadura militar y realizar la liberación nacional y social.

Los organizadores de este acto sostienen que la manifestación prevista constituye una efectiva movilización de masas de la juventud contra la represión y por las libertades democráticas, cuya perspectiva política está dirigida a forzar contra todas las posiciones de clase sobre las que se apoyó el gobierno leonista.

Pero, es esto acto, realmente, una efectiva movilización de masas de la juventud? Su perspectiva, su estrategia, es, realmente, la del enfrentamiento verdadero contra el conjunto de las posiciones políticas y sociales de la dictadura militar? Nosotros, la TERS y los círculos barriales de la juventud, entendemos que, lamentablemente, no se trata de una movilización profusa, masiva, sistemática, ni sus objetivos se orientan a limpiar de raíz las bases capitalistas semicorporales del régimen imperante, bases que constituyen su columna vertebral.

Se trata, en primer lugar, de un acto aislado, periódico, separado de las grandes movilizaciones en curso de la juventud trabajadora, de los secundarios y de los universitarios, sin participación de ningún tipo de las organizaciones de masas que agrupa a estos sectores. Está organizado por arriba, en función de un acuerdo político oportunista en las cúpulas, sin ingeniería en este acuerdo de las grandes masas juveniles por medio de una amplia discusión de la base. Está concebido con la exclusión expresa de los corrientes del socialismo revolucionario, definidas por el gobierno obrero, corrientes que constituyen el peso principal de la represión y a las que la dictadura no les da la menor cuota de legalidad. La exclusión, cuando se trata de una lucha por las libertades democráticas y cuando se concierne sobre la izquierda revolucionaria, es un signo firme de tendencias hacia la capitulación.

Además, en segundo lugar, la estrategia de la movilización está inspirada por la de la House of Publy en el ENUA, estrategia de conciliación de clases con la burguesía (que unos llaman "nacional" y otros "progresista") y fundada en la subordinación política del proletariado y en la contención de sus movilizaciones (como bien demuestra la "tregua" de los Rucci y los Coria). El programa de la Coordinadora política, punto por punto, las fórmulas de crítica ambigua a la institucionalización leonista, plantea reformas a la línea del GAN y no dice una palabra sobre la realización combatiente de la unidad de la juventud con la clase obrera. Aislada de esta alianza estratégica, subordinada al programa de conciliación de clases, la movilización de la juventud no solo queda amputada en el plano organizativo, sino que se encuadra en las negociaciones que desarrollan con el gobierno los partidos del nacionalismo burgués y del reformismo.

La TERS y los círculos barriales de la juventud proclaman su derecho y su deber a participar en las movilizaciones que se ven obligados a entrar en el nacionalismo burgués y el reformismo, por limitadas que sean. Su derecho, porque son parte, y bien escitvado, en los combates de la juventud, que se libran a lo largo y a lo ancho del país. Su deber, porque por fidelidad a su programa debe mostrar la vigencia de éste en el terreno real de la lucha y la movilización, y más aún cuanto más restringidos sean los objetivos que le quieren imponer las corrientes reformistas.

Por todo esto, la TERS y los círculos barriales de la juventud, se delimitan tajantemente del sector nacionalista, electoralista o petardista, de los que en nombre de un falso purismo "socialista" quieren encerrar a los masas de la juventud en sus estrechas fronteras, reduciendo el frente único y se transforman en actores de la presión burguesa en razón de su electorismo barato o de su petardismo individualista.

La TERS y los círculos barriales de la juventud de claran que su lucha es por el frente único antimperialista en el terreno de la juventud, y que por esto mismo demuestran todo disciplinamiento con una línea burguesa que da de paso y mano al proletariado, poniendo en peligro mortal el acceso de masas inaugurado por el "cordobazo".

Con las banderas de los libertades democráticas, de la lucha contra la miseria y la discriminación contra la juventud, del abateamiento de la dictadura, de la unidad de la juventud con el proletariado, del gobierno obrero y popular, llamamos a unirse a los COMITES DE BASE DE LA JUVENTUD, unidos a los COMITES DEFABRICA, y organizarse a gran CONCENTRACION NACIONAL DE LA JUVENTUD ANTIMPERIALISTA.

Así, TODOS EL 28 A PLAZA MAYO.

# Combates formidables y parálisis de la FULP Centralizar los Combates por el Presupuesto y Contra la Represión

El viernes 23 una batida corporativa centenaria de estudiantes y la policía marcó el punto más alto de la lucha con los universitarios plantados por el aumento presupuestario y contra la represión.

Una quema de 1.000 copias de Medicina, que debió el desvinculamiento de la facultad por falta de presupuesto y el repudio a dos profesores arbitrarios y represivos, volvió la ocupación de la facultad. El hecho reflejó la rebelión de los estudiantes ante la falta de aulas y elementos de trabajo, lo que torna casi imposible los cursados. A esto se sumó la solidaridad activa de la vecina facultad de Veterinaria, en estado de movilización contra la limitación del plan básico de materias a Negocios. La policía cargó contra ambas facultades ocupadas, lanzando volutas de gases y haciendo fuego con balas de goma. La resistencia de los estudiantes fue inextinguible. Una pedrada cerada desde los techos y barricadas improvisadas en los jardines obligaron a la infantería a detener su avance.

Pero el hecho decisivo, que obligó a la policía y autoridades a negociar y permitir el traslado sin detenciones, fue el vasto movimiento de solidaridad

que se produjo irremediablemente en toda la Universidad. Al conocerse la represión a Medicina, Humanidades levantó todos los cursos y los activistas se dirigieron a Danco, que siguió el mismo rumbo de movilización y resolvió la solidaridad con Medicina. La misma en Económicas, Arquitectura y Exactas. El comité de estudiantes de Medicina actuó y barricadas en los alrededores.

La lucha contra el desquite en la Universidad y contra la represión ha tomado un avatarecido de masas. Acordada con la profunda crisis provocada por la intervención liquidadora del presupuesto, renuncia del rector Gatti, cierre de Veterinaria, renuncia de autoridades en Humanidades y Medicina, encasillamiento de activistas y profesores de izquierda) las movilizaciones de las facultades tienden a confluir en un gran estallido.

Contradictoriamente con esta situación, la FULP se encuentran una absoluta parálisis y los centros no toman ninguna iniciativa para romperla.

La política de las corrientes que dirigen estos organismos se ve inoperante. Las radicales de Franja Morada que dirigen la Federación actúan

en bloque con el MOR. Sin interesarse por los luchas de los estudiantes tratan de apuntalar por arriba el frente burgués opuesto para la salida electiva del 60. Prueba de ello es que la última reunión de Ejecutiva de la FULP no fijó un plan de acción ante la lucha contra la represión y el cierre de Veterinaria. En su lugar organizaron una mesa redonda de los partidos para discutir la política pública y para invitar al acto del 28 en Plaza de Mayo convocada por las juventudes del frente burgués. Ahora, ante la movilización de Medicina ni siquiera han fijado posición; hasta el 23 la FULP no había llamado al acto regional para el 28 y las versiones indican que orientarán a concurrir a Buenos Aires.

El FAUDI por su parte, que dirige Medicina con juntamente con Humanidades e Ingeniería, no ha levantado ningún programa para centralizar y continuar la movilización de Medicina. Se limita a invitar a un acto propio el 27 junto a sectores profesionales por la libertad de los presos. Los centros de Humanidades, Medicina e Ingeniería deben montar una campaña de solidaridad con los compañeros de Medicina, contra la represión, por el aumento presupuestario que conmueve a todos los centros, cuerpos de delegados y activistas y obligue al reformis-

mo a pronunciarse y presionar la FULP en pie de lucha.

Sólo la movilización inmediata de los centros puede superar el sectorismo reactivista y la profusión de actos de los respectivos aparatos de las tendencias. Acto único el 28 por el presupuesto, contra la represión, en solidaridad con Tucumán y en apoyo a la lucha salarial de los no docentes, debe ser la voz de orden para lanzar desde allí un verdadero plan de lucha de toda la Universidad. El plan huelguístico de los no-docentes y el próximo paro docente le dan una perspectiva formidable a esta movilización. Hay que impulsar la consigna del Frente Único de todos los sectores de la Educación por un Plan de Lucha Único. En esta perspectiva está planteado en La Plata la fortificación de los centros, la formación de los cuerpos de delegados y la constitución de una FULP de masas y antimperialista de combate.

\*\*\*

CUERPO DE DELEGADOS: EXTENDER LA AGITACION!

# ENFRENTAR LA REPRESION EN EL COLEGIO BUENOS AIRES

En las últimas semanas alumnos y profesores del Colegio Buenos Aires fueron interrogados por la "Cámara del Terror" (Cámara Federal) en un claro operativo intimidatorio y represivo cuyo objetivo es descalear a las corrientes de izquierda de este colegio (especialmente a aquellas que tratan de organizar a los estudiantes, como lo manifestaron los jueces).

Jóvenes de 15 a 18 años - a quienes no se les permitió la asistencia de abogados ni de los padres - fueron presionados, moral y psíquicamente para que identificaran a los activistas e informaran acerca de las actividades de las agrupaciones estudiantiles. Los amenazaron con enviarlos al reformatorio, con abrirles un proceso judicial, les decían que "hemos secuestrado" un manuscrito suyo de carácter político "hay pruebas de que usted reparte volantes en la puerta de colegio", etc., y son presivas, preguntas tales como "¿cómo estás en estos momentos por su integridad física?".

Además, el lunes 12 de junio fue detenido un estudiante de 56 años a quien mantuvieron incomunicado durante dos días en la Superintendencia de Seguridad, donde fue torturado con picana, llegando incluso a hacer un simulacro de fustigamiento, y que actualmente es acusado de transgredir la ley 17.401 (anticomunista).

Las autoridades del colegio están comprometidas abiertamente con este operativo de la Cámara del Terror. El vicerrector Turrisi, dijo que "solamente" habían entregado la lista de los alumnos del colegio. La profesora Meyer, directora de disciplina, acusó a un grupo de estudiantes del colegio ante la cámara y suministró detallados informes sobre las actividades de las agrupaciones con todos los datos a su disposición.

Por su parte, el rector, admitió la existencia de alumnos que informaban "espontáneamente" acerca de las "irregularidades" y acciones ajenas a la vida del colegio". Se trata indubitablemente de los grupos fascistas como "Patria y Libertad" que, apoyados por el propio rectorado, provocan sistemáticamente al activismo y al alumnado.

La vinculación de las autoridades del colegio con los organismos de seguridad. La Cámara del Terror, y los grupos de derecha no es hoy un misterio para nadie, como tampoco es un misterio para nadie cual es el objetivo de las "fuerzas conjuntas" (las autoridades, la "justicia", Coordinación Federal (CS), y los aduaneros del colegio): constituir una avanzada, (y también un premio) de los métodos que la dictadura está dispuesta a aplicar para frenar el ascenso combativo del estudiantado secundario y

su vinculación creciente con la movilización obrera y popular.

El infame ataque contra los jóvenes estudiantes se reclama, al igual que el conjunto de los atropellos dictatoriales y represivos, la respuesta organizada del movimiento de masas. Retomamos nuestro llamado a todas las organizaciones obreras, estudiantiles y populares, a organizar un tribunal público, en forma de acto de masas, contra el estado policial.

Los estudiantes de los Buenos Aires deben movilizarse con todas sus energías en la perspectiva de darle una dimensión nacional a su lucha. Hay que movilizarse exigiendo que se pronuncien por el caso de la represión contra los secundarios las organizaciones docentes (ANUDA, CUTE), las organizaciones estudiantiles (FUBA, FUBA), y las propias organizaciones obreras.

Para organizar la lucha contra la represión, en esta perspectiva, hay que reconstituir el cuerpo de delegados del colegio y ligarlo al combate de todos los secundarios.

# MAR DEL PLATA "La Nación" no se equivoca

En el número anterior dijimos que el fenómeno más importante de los luchas morplatenses era la conformación del Comité Obiero-Estudiantil, la subordinación militante y democrática de las organizaciones universitarias a la dirección de las organizaciones obreras de masas que comenzaban a darle verdadera proyección al combate antirepresivo. Ahora casual que "POLITICA OBRERA" destaque como fenómeno esencial de las movilizaciones morplatenses, ya que es el único corriente que propugna la dirección obrera de la lucha de las masas, de la salida a la crisis capitalista del país, dirección obrera que es la única que puede superar el aislamiento de las movilizaciones estudiantiles.

El diario La Nación destacó toda una sección de su edición del 27 de junio para destacar el hecho trascendente desde la época de la burguesía. El vocero mitrista no vacila en encabezar su artículo: "Un triunfo imprevisto", y señala que "este tipo de alianza obrero-estudiantil ha sido el ideal largamente acariciado por los grupos universitarios extremistas". Pero, agrega, que mientras hasta ahora solo tuvo un carácter inorgánico y ocasional, "se ha obtenido un primer paso en el camino". La conclusión que extrae es: "El único seguro de gravedad de una alianza semejante...".

Claro que fue el "frente" para los capitalistas. Además con el ígneo con los explotados conducido por la clase obrera!

Entre FAUDI y AUN

# FUA: acuerdo oportunista

Una de las características de la organización puramente burocrática de la Federación Universitaria Argentina son las reuniones "secretas" que realiza su dirección, sin ningún tipo de publicación y al margen del debate del movimiento estudiantil. Las resoluciones de estas reuniones no tienen ninguna vinculación con las luchas en desarrollo (ajenas por completo a la dirección fuista) y sólo son conocidas si las publica la prensa alguna días después de concreta da la reunión. Así, hace dos semanas, se liberó la Junta Ejecutiva de la Federación, sin el conocimiento siquiera de todas las fuerzas que la componen (la TERS sin ningún cargo en la dirección es miembro de la federación pero no ha sido invitado). Las informaciones periodísticas y las de los participantes en la reunión de Junta revelan que en ella se han resuelto 3 puntos de importancia: 1) un plan de lucha cuyo eje es un paro universitario el 28; 2) la convocatoria al Consejo Nacional de Centros (CNC); 3) la crítica a la dirección de la FUA (MNR, FRANJA MORADA) votada por el AUN y el FAUDI, por la participación de aquella en la Federación Universitaria de Buenos Aires (dirigida por el MOR y adherida a la FUA-La Plata).

El plan de lucha, como todos los de la FUA, no fue publicado ni propagado, y su objetivo reivindicaciones desconocido por todo el mundo. Todo se limita a algún alguna fecha de movilización previsible del estudiantado nacional (p. ej., en este caso el 60 aniversario del golpe militar) con lo cual la dirección fuista no tendrá nada que ver, pero que puede mencionarse en algún futuro "informe de actividades" e intentar de que pase como una "jornada" resulte por la conducción de la Federación.

La convocatoria del CNC sigue el mismo camino: se realizaría el 8 y 9 de julio, pero en la actualidad (faltan sólo días) se no conoce ni el temario, ni el método de funcionamiento, ni el motivo de su actual convocatoria.

Estos métodos de funcionamiento son inestables en la actual dirección de la FUA. La democracia organizativa y la resolución ejecutiva sólo pueden ser impuestos como una proyección real de la movilización estudiantil del momento, lo que supone un programa antimperialista y una estrategia fundada en los principios de la lucha de clases, contraria al frentismo burgués que hoy hegemoniza la dirección de la FUA (la juventud radical dirige FRANJA, la del socialismo popular al MNR, y la de la izquierda nacional al AUN). En el aparato burocrático se elimina el debate político, se escuchan en voz baja en relación a una movilización estudiantil que se extraña y prospera en la trampa, el acuerdo sin principios, las alianzas oportunistas.

El FAUDI, que se autodenomina "bloque de la izquierda revolucionaria", se ha pagado con todo a este tipo de maniobrasismo pro-burgués. Así, esta agrupación jun-

to con AUN (agrupación nacionalista, capituladora frente al imperialismo, que se ha caracterizado por hacer la apología de La Hora del Pueblo y del acercamiento entre Balbín y Perón) ha votado en la última reunión una resolución contra FM y el MNR para que "reveren inmediatamente su ingreso a la pseudo FUA (se refieren a la que dirige el MOR) y realicen una pública autocrítica de su participación en el Consejo Metropolitano de Centros" (de la FUBA). Este Consejo según el bloque AUN-FAUDI "es una demostración más de la política divisionista del MOR" y "se conformó a espaldas de los estudiantes al no realizarse asambleas en las facultades supuestamente representadas". Olvidaron señalar que se referían exactamente al mismo método con el cual las agrupaciones firmantes realizaron los Congresos de la FUA cuando (el FAUDI en 1970 y AUN en 1971) dirigían la Federación.

Puera de la FUA el FAUDI acordó, con los grupos "socialistas puros" y con TUPAC, un plan de lucha divisionista y faccional con definiciones no menos burguesas que las de la dirección fuista (ver PO 112); dentro de la FUA acuerda en una crítica a la dirección junto con una agrupación adaptada al carrerismo electoral en los marcos de la institucionalización lanuista.

La escisión de la FUA, organizativamente se está en primer lugar por el MOR, al fundar la federación -sector La Plata- se debió al alineamiento de las corrientes mayoritarias de la FUA tras dos variantes del frentismo burgués (Hora y ENA actualmente en negociaciones en torno a la propuesta del Frente Cívico, las juventudes de La Hora y el ENA han conformado la denominada "Coordinadora de Juventudes"). Denominó esto para pronunciarse con uno de los sectores, AUN, para criticar al otro, MNR-FRANJA-MOR, es una maniobra oportunista que se limita a cuestionamiento del tipo organizativo (fusalización) o no de asambleas ocultando el político (el programa frentista burgués del divisionismo que se dice combatir. Para una maniobra de esta naturaleza en la Junta Ejecutiva de la FUA, el FAUDI acordó con un agrupamiento reformista (adherido al FIE), mientras no se cansa de repudiar a la TERS "en público", en las asambleas del movimiento estudiantil, y con la que se niega a impulsar acuerdos concretos, militantes, para una acción conjunta contra la dictadura militar. En definitiva: divisionismo en la lucha real, más brevisismo trenzoso en los acuerdos "por arriba".

Lo más interesante de todo esto es lo siguiente: al promover el faccionalismo de su aparato, el FAUDI actúa en la FUA de Córdoba como correa de transmisión de las políticas del... MOR, intentando en quiebra la FUA con métodos ajenos a la movilización de masas y al programa antimperialista consecuente. Es que el objetivo del MOR nos elevar a dirección consecuen-

te al acercamiento burocrático a su dirección radical socialista, en el cuadro de los acuerdos ya logrados en la "Coordinadora de Juventudes". El MOR ha creado una FUA de aparato integrada al frente burgués, atravesamiento que no han tenido MNR-FRANJA-AUN con la FUA-Córdoba. La ruptura con el ENA y la independencia de la organización estudiantil respecto a los frentes de la burguesía debe ser el punto 1 de la unidad.

Es evidente que el FAUDI no planteó el repudio de los centros dirigidos por la Franja y el MNR, solo para llevar burocráticamente la lucha contra estos y contra el MOR. El ataque va dirigido también contra la TERS, que participó en el CMC de la FUBA por razones prácticas y políticas elementales: está en minoría en centros de la FUBA, la lucha dentro de estos es el único canal de reagrupamiento en varias facultades de Buenos Aires, ante el sabotaje de la ultra que está y de la que no está en la FUA-Córdoba, y su intervención política estuvo dirigida a criticar el frentismo conciliador, a plantear la unidad estudiantil en términos políticos de principios, antimperialistas, bajo la dirección obrera, y a denunciar, también, las conveniencias en la UIF, que se pronunció a favor de la intervención rusa en Checoslovaquia, que no abrió la boca en apoyo a los obreros polacos del Báltico, que apuñala se movilizó contra el golpe contrarrevolucionario en Bolivia y que nada hace en solidaridad con Vietnam -por la evidente trenga soviético-yanqui-china.

El FAUDI, "desde la oposición", se ha convertido en un cómplice directo del funcionamiento burocrático de la FUA: no publicó las reuniones de la dirección, no plantó su temario y la polémica sobre el mismo en las diversas instancias del movimiento estudiantil (donde tiene un peso militante superior a la dirección de la FUA), se ha pronunciado en reiteradas oportunidades por el repudio a la FUA (o a su conducción) "sunto la ultra, y finalmente, ha acordado ahora en la citación del CNC para "presionar" a la dirección la concurrencia al próximo Encuentro Nacional de Estudiantes, (en estas condiciones "presionar" quiere decir a portar a la reunión de Junta con la agrupación bulliciosa de la barra de la concurrencia).

Hay que erradicar los métodos del petardismo pequeño-burgués, opuesto a la disciplina y a la táctica proletaria del frente único, se trata de confrontar con una metodología de masas a la parálisis de la dirección proburguesa de la FUA y de pagar por un programa de combate, antimperialista y de masas. Con la misma perspectiva con que la TERS concurre al Encuentro en Tucumán, y al CMC de la FUBA, la TERS llama al FAUDI a romper la maniobra burocrática que se prepara con el CNC promoviendo un debate amplio y abierto en el seno del movimiento estudiantil nacional, contra el programa frentista burgués por la salida política antimperialista dirigida por el proletariado.

# Informe Oficial

## BRUTAL AUMENTO DE LA DESOCUPACION

El Instituto Nacional de Estadística y Censos es un organismo gubernamental encargado de embellecer con cifras la realidad capitalista, o cuando estos muy difícil disimular la envaguarda de empobrecimiento de los trabajadores. Según este Instituto, por ejemplo, el salario real (aún no ha bajado), el déficit de viviendas es inmenso, muy poco, el pueblo compra de acuerdo a las precios más bajos fijados por la Municipalidad, etc.

Pues bien, este organismo maestro del encubrimiento reveló la semana pasada que el índice de desocupación había llegado al 7,4 por ciento en la Capital y Gran Buenos Aires, el 7,2 en Córdoba, al 6,2 en Rosario, al 4,8 en Mendoza y al 14,2 por ciento en Tucumán. El mismo informe indica que la desocupación aumentó en los últimos 7 meses un 18 por ciento en Buenos Aires, un 18 por ciento en Córdoba, un 7 por ciento en Rosario, un 33 por ciento en Mendoza y un 19 por ciento en Tucumán. De acuerdo a estos datos, el número de trabajadores desocupados está a punto de superar el millón de personas.

Los técnicos independientes han criticado fuertemente los métodos de cálculo empleados en la estadística de desocupación, lo que ya nos hace suponer que la realidad es más grave. Uno de esos factores es que la estadística no computa a los trabajadores que solo tienen trabajo ocasional o chomeros, por lo que no cubre la cifra de sub-empleados. Según estimaciones efectuadas un año atrás el porcentaje de sub-empleo es similar al de desocupación. En tal caso, los trabajadores sin empleo y en situación precaria oscilarían, según estadísticas que tienen ocultar la gravedad de lo que ocurre, en los dos millones de personas.

El interior del país es el más castigado por este flagelo capitalista. La gran burguesía y el gobierno no le alcanzan que Tucumán haya perdido 200.000 de sus hijos, que parieron hacia otras provincias los que quedan tienen el récord de desocupados del país, y uno de los más altos en la historia mundial. Rosario ha sufrido una golpazo brutal en los últimos meses el haberse casi duplicado la desocupación, por los despidos en el Swift y otros puños menores. También Mendoza ha sufrido duramente por la crisis en la vitivinicultura y en la construcción. Tiene, entonces, fundamentos bien sólidos la rebelión de las masas del interior del país. Pero, aunque su ritmo es menor, Buenos Aires ya ha entrado en la cifra de 600.000 personas entre desocupados y sub-ocupados.

Así como el interior es el más castigado, más golpeado, la juventud es la capa de trabajadores que sufre más rudemente la ofensiva de la burguesía contra el único derecho obrero en la sociedad capitalista: el derecho a ser explotado, y el derecho a trabajar. La desocupación aumentó un 18 por ciento entre los trabajadores que ya tuvieron trabajo antes y un 40 por ciento entre los que buscan por primera vez, la juventud. La mayoría de los desocupados hace de 3 meses. El año que se encuentra ocupación. Entre los obreros fabriles, los sectores más afectados son los metalúrgicos y la construcción.

Todo esto pone de relieve, además, otro hecho bien grave, porque, según el gobierno, la producción está en aumento. Para un bien entendido es lo que significa una sola cosa: los obreros ocupados traen los mismos, la intensidad del trabajo es cada vez más infernal. De aquí se desprenden los accidentes y el deterioro de la salud.

La burocracia de la CGT, de los Rucel y de los Coria, no ha tenido la elemental vergüenza de sacar, por lo menos, una declaración. A esta altura del capitalismo dentro del movimiento obrero les molestaba el conocimiento de estas cosas porque les perturbaba el enigable componen con el gobierno, de acuerdo a las orientaciones de Perón.

La lucha contra la desocupación ya debe figurar como punto central de las reivindicaciones sindicales y juveniles. Como se trata de una lucha que va dirigida contra tendencias orgánicas, insuperables, del propio capitalismo, su solución dependió de la ingeniería política directa de las masas. CONTRA LOS DESPIDOS, reivindicar la explotación de la fábrica que cierre y el establecimiento de la escala móvil de los horas de trabajo; la lucha contra los despidos y por estas reivindicaciones va ligado al método de la ocupación de fábricas entre los ce-

sanistas. POR EL PLENO EMPLEO: reivindicar el establecimiento de la gerencia horaria para todo trabajador que busca empleo, la que deberá ser financiada por impuestos directos a las fortunas, y por el impulso de un plan de inversión pública en función de los intereses antiimperialistas. POR EL TRABAJO PARA LA JUVENTUD, la juventud debe organizarse en forma independiente y movilizarse en el trabajo garantido a partir de los 12 años, de 6 horas de duración, sin discriminación salarial por edad, para completar los estudios técnicos y secundarios.

Llamamos a denunciar vigorosamente esta realidad de la desocupación y a agitar las reivindicaciones y métodos de lucha clasistas en el movimiento sindical y de la juventud. Se trata de un combate, no ya por la mejora, sino contra la flagante degradación.

### los atropellos en Rawson,

### la infamia del "Granaderos"

## ¡LIBERTAD A LOS PRESOS!

Organizado por Sitrac-Sitram, visitó a Rawson un contingente de más de cuarenta familiares de los presos de Fiat que se encuentran entre los 250 presos del penal de esa ciudad. Durante toda la estadía, los familiares fueron controlados, vigilados sus alojamientos, sus movimientos, etc.

Además, según las últimas disposiciones de reclusión, a los presos no les está permitida la correspondencia, no pueden ser visitados sino por sus familiares directos, no reciben ninguna atención caso de enfermedad. Un compañero de Fiat que sufre de una enfermedad de los huesos solicitó el traslado para su atención y le fue denegado.

#### SOLIDARIDAD

Los contingentes de familiares de los presos reciben el apoyo de la población de Rawson, que se organiza para llevar adelante las tareas de solidaridad con los presos y sus familias. Durante una etapa los habían considerado presos comunes, pero gracias a la labor de los contingentes que llegaban a Rawson, fueron conociendo la situación y sumándose a la solidaridad. En estrecha relación con el apoyo a los presos se ha desarrollado el movimiento antibuque crítico en Rawson y Trelew (entre obreros de la construcción y textiles), que ha comenzado a debatir sus luchas a la luz de la experiencia de Sitrac-Sitram, contra la dirección actual de la CGT, en manos de sectores partidacionistas.

#### BUQUE GRANADEROS: UN INVENTO DEL TERROR

A raíz de la decisión del gobierno de trasladar a los presos al buque "Granaderos" los familiares organizaron una conferencia de prensa denunciando las características

de este buque: no tiene ojos de buey, los laterales tienen dos metros más de plancha para impedir que los que están alojados en el buque puedan ver hacia afuera. Las celadas son pequeñas y herméticas, está enrejado arriba, como tiene que hacerse en un extremo a otro, no tiene motor, etc. Es táncado a 200 mts. de la costa de la Póla de Buenos Aires para "evitar intentos de rescate".

Los trabajadores de Salud Mental -entidad que nuclea a psiquiatras, psicólogos, psicopedagogos y asistentes sociales- consideran los graves perjuicios que este tipo de reclusión puede acarrear a los detenidos.

En el futuro: "1) Las pésimas condiciones de higiene, la escasez de servicios sanitarios, la suciedad, son el terreno propicio para la aparición de procesos infecciosos de todo índole. 2) La intensa humedad, falta de agua caliente, frío reinante, el aire viciado condicionan la eclosión de cuadros broncopulmonares.

3) La alimentación deficiente cuantitativa y cualitativamente disminuye las defensas orgánicas y predispone a que emerja cualquier patología".

No menos graves son a criterio de estos profesionales los peligros psíquicos: "La falta de estímulos de todo tipo, falta de luz, espacio físico, contacto con compañeros, comunicación con familiares, restringida a cortas visitas por sólo familiares directos" y la falta de lectura y esparcimiento "condicionan la aparición de síndrome de privación de estímulos: cuadros neuróticos reactivos pudiendo llegar a estados psicóticos". Consecuencias que "son pasibles de incluir a los mismos familiares".

# CITROEN

## ¡Fuera la Intervención!

El día 26, la burocracia del SMATA intervino la Comisión Interna de Citroen porque había criticado la actuación de miembros del Consejo Directivo en un volante, el día 22 de mayo, en relación al despido de un compañero. La burocracia decidió "suspenderles en el uso y goce de sus derechos estatutarios por el término de 90 días" y "recomendar a la próxima Asamblea General de Delegados Congrales... su expulsión como afiliados a la Organización".

El ataque contra la organización sindical de fábrica está directamente vinculado a la inminencia de elecciones para renovar el cuerpo de delegados, ya que está a bien la perspectiva de un fortalecimiento de la acción antiburocrática. En connivencia con la patronal, la burocracia pretende liquidar al activismo antiburocrático aligando las elecciones e imponer una Comisión Interna competente.

Inmediatas asambleas de sección repudiaron el ataque de la burocracia, exigieron el levantamiento de la intervención y la realización de las elecciones en la fecha prevista. Para hoy, miércoles 28, está convocada una Asamblea General para decidir un curso de acción.

Vanguardia Obrera Mecánica ha llamado a todos los delegados, activistas y agrupaciones mecánicas a la unidad de acción contra el totalitarismo burocrático y por el levantamiento incondicional de la intervención.

# BTB

## ELECCIONES DE DELEGADOS AVANCE ANTIBUROCRÁTICO

La semana pasada se realizaron las elecciones de delegados en BTB. Sus resultados fueron concluyentes en su gran mayoría fueron electos compañeros que se caracterizaron por su fidelidad a la huelga de marzo y que apoyaron, en su momento, la labor combativa y clasista del cuerpo de delegados anterior, despedido durante la huelga. A su vez, fue un reinfectos los delegados rein corporados que se mantuvieron firmes en la huelga y que se opusieron a los planes racionalizadores de la patronal.

Esta elección se vio resultada por la campaña anticorporalista de la patronal y los burocratas. Así se largaron a una intensa campaña contra un candidato porque tendría "antecedentes políticos" de izquierdista y los restantes compañeros fueron acusados de seguir la orientación del anterior cuerpo de delegados, etc. Lo significativo fue que esta campaña fortaleció al activismo, ya que la base de la fábrica que ría imponer delegados que continuarían con el programa y los métodos de los anteriores delegados.

Del mismo modo se darro to el maniobrerismo patronal de otorgar algunas concesiones (5% de aumento, campaña de asados y visitas a la nueva planta, rein corporación de despedidos, etc) para deslucrar a los compañeros combativos.

El nuevo cuerpo de delegados tiene un gran responsabilidad: en estos días, se trasladó parte de la fábrica a la nueva planta en General Pacheco y la patronal va a tratar de aprovechar el traslado para imponer sus viejos planes de racionalización, incrementando el número de máquinas por obrero. Es decisivo hacer frente a esto manteniendo la organización sindical en la nueva planta, los actuales toques de producción y contra la superexplotación. Deben realizarse asambleas de acción para esclarecer a los compañeros y adoptar un curso de acción si la patronal intenta cambiar las actuales normas de producción. Los obreros de BTB han dado decisivas muestras de su combatividad y firmeza.

# PEUGEOT

## ¡Victoria Electoral!

Sin tener aún los resultados totales, podemos anticipar que las elecciones de delegados de los días 21, 22 y 23 significaron un considerable avance del activismo antiburocrático. Las secciones de producción eligieron en su gran mayoría delegados combativos; los delegados de oposición fueron reelegidos y surgieron otros nuevos, barriendo anteriores delegados pre-burocráticos. En el cuerpo de delegados se ha acordado sensiblemente la diferencia de fuerzas con la burocracia.

Desde varias semanas atrás venían luchando los activistas contra el maniobrerismo de la interna y del Consejo Directivo. Hubo Asambleas en Sotocoura y concentraciones en el local sindical de la interna contra las dilaciones y la postergación sin fecha lanzada por la Directiva. También en la asamblea general de hace 15 días los activistas se habían pronunciado contra el maniobrerismo pre-electoral, exigiendo elecciones democráticas. Las elecciones estuvieron precedidas por un acontecimiento que puso de relieve la claridad de la masa obrera. En Puente Trasero la interna resolvió impulsar un ineludible paro de 24 hs. para desplazar a un supervisor. Los obreros de seccionaron de burocracia se opusieron al arreglo con la empresa, se necesitaba parar la producción para recuperar coches incompletos. Una vez consultadas las secciones el

mandato a los delegados fue unánime: mantener el quite de co laboración, nada de paro. El supervisor fué desplazado y la patronal tuvo que parar la línea sin suspensiones. Más que un parón la interna impulsó una auto-suspensión de los obreros. De nada le sirvió, a la burocracia, una campaña de difamación contra delegados combativos, mediante volantes con falsas firmas de tendencias opositoras. En muchas secciones las bases eligieron fiscales y efectuaron denuncias colectivas y peticiones contra algunos resultados dudosos. En Pin tura los compañeros boycotearon la elección hasta que una asamblea resolvió cómo continuar votando.

El principal problema planteado ahora a los delegados y a activistas antiburocráticos es a fianzar los avances obtenidos mediante la organización de un sólido bloque opositor en el cuerpo de delegados que resuelva los próximos pasos a dar: la organización de la fábrica para impulsar las reivindicaciones y la próxima elección de Comisión Interna, en la primera reunión del Cuerpo de Delegados. Es necesaria que el "peronismo de Bases" rompa con su sectarismo actual, que lo ha llevado a sabotear permanentemente el trabajo de los activistas, por la unidad de acción de todos los sectores antiburocráticos de la fábrica.

# ELMESA

## A la traición, FRENTE UNICO

La semana pasada la patronal y la burocracia consiguieron derrotar la lucha de los obreros de Elmesa al aceptar los trabajos res la propuesta patronal de reincorporar a 14 despedidos, incluidos 2 delegados, e indemnizar a los 20 restantes.

Durante la conciliación, los trabajadores continuaron con el quite de colaboración resuelto por una asamblea. Esto llevó a la patronal a "mejorar" sus ofertas, elevando el número de reincorporables y el monto de la indemnización.

La debilidad fundamental de la lucha estubo centrada en la deserción de los delegados, que contaban con la confianza de los obreros que no concurrirían a la puerta de la fábrica, no aglutinaron a los despedidos, para cohesionar

la lucha por la reincorporación. Finalmente, aceptaron en la asamblea final, el criterio de la campaña de la burocracia de que los despedidos no votaban y que lo fundamental era habzar consanguido el 100% de la indemnización.

Esta lucha ha dejado una clara enseñanza sobre el joven activismo que surgió en el curso de la lucha: el rol de la burocracia y la necesidad de contar con un mínimo de organización del activismo. La necesidad de esta organización se va a ver resultada ahora ya que la patronal va a tratar de aumentar el ritmo de producción e impedir que surja una organización sindical combativa y antiburocrática. Para impulsar estas dos tareas Centrales el activismo debe organizarse en un Comité Fabril de Frente Unico.

¡IMPULSAR EL PROGRAMA DE LA MARRÓN!

## SMATA CORDOBA DERROTA PEQUEÑA PERO SIGNIFICATIVA

Dos acontecimientos vinculados al SMATA de Córdoba obligan a formular un serio llamado a la reflexión, respecto a las perspectivas de la gran experiencia clasista que se ha abierto a partir de las últimas elecciones del gremio. Como se recordará, en estas elecciones surgió una nueva dirección constituida por un frente de la ultraderecha (a lo de mayo), el reformismo (Intersindical), una corriente nacionalista combativa (el peronismo de base) y VOM, definida por la lucha de clases, la independencia obrera, el frente único antiparlamentarista y el gobierno obrero.

El miércoles 21 una asamblea de 3.500 compañeros resolvió no aprobar la continuación de los puros parciales que se venían realizando por la reincorporación de tres compañeros despedidos en GMD (Fiat). La misma asamblea, al considerar el déficit de 150 millones de pesos dejado por la burocracia anterior, consentió en votar favorablemente un descuento obligatorio de mil pesos, sobre el aguinaldo, y la emisión de una rifa de suscripción voluntaria. En apariencia sin relación alguna, uno y otro problema, más y otra votación, están íntimamente vinculados, ya que tienen que ver con la estrategia que está llevando la flamante comisión ejecutiva.

La decisión obrera de no continuar con la movilización por los despedidos, movilización que ya duraba cerca de un mes, no es porque desprecie la pelea por "solo" tres compañeros, tampoco por el impacto de la pérdida de salarios, tampoco porque estén de capa caída. Votaron en contra de seguir porque era una lucha que, como se iba encarándola, ya no tenía (ni tuvo) perspectivas. Fue esta circunstancia objetiva la que determinó el rechazo a la posición de la ejecutiva y la aprobación de la moción presentada por la vieja burocracia desprestigada. Esta mezcla en forma confusionista, varios problemas, y argumentó que, como GMD era parte de Fiat, la lucha había que encarándola contra todo el palmo, afiliando a Concord y a Materfer en el SMATA. Algo que nunca intentaron en forma real, clasista, cuando fueron dirección, período en que retacearon su apoyo a Sitrac y Sitram.

La debilidad del plan de lucha por las reincorporaciones consistió en que se trataba de un combate parcial, restringido y aislado. Esto tiene que ver con el hecho de que la nueva dirección no ha hecho absolutamente nada para poner en marcha la discusión de su programa en las bases y la consiguiente movilización por las reivindicaciones de este programa. Puntos tales como el control de los toques de producción, de participar vigencia en Santa Isabel, las condiciones de insalubridad, la sindicalización de los empleados, la denuncia del convenio y la presentación de un antiproyecto para nuevas paritarias, etc., todo esto, debió constituir de entrada, con los métodos de la democracia sindical, el marco que rodeara cada uno de los "pequeños" e inmediatos problemas cotidianos y el resguardo contra las provocaciones "chicas", guerrilleras, de la patronal. LA IMPORTANCIA DEL TRAS

PIE PARA REINCORPORAR A LOS DESPEDIDOS CONSISTE EN QUE PONE DE RELIEVE UNA PROFUNDA FALLA DE ESTRATEGIA Y EN QUE REFLEJA UNA ADAPTACION DE LA NUEVA DIRECCION, UN ACOMODAMIENTO, A LAS PRESIONES REFORMISTAS Y QUIETISTAS DE LA REGIONAL CORDOBA. Claro que hay que unir fuerzas con Sitrac-Sitram para sindicalizar a los trabajadores de Fiat en el SMATA, mediante un congreso de bases, pero empezando por poner en marcha el programa de la marrón, con los métodos de la democracia sindical. Lo contrario es debilitar al gremio y obstaculizar la total unidad clasista de los mecánicos del automotor.

¿Cuál es la relación entre esto y la decisión de sufragar una parte del monstruoso déficit financiero deludido por la burocracia? La relación es que si en el caso anterior se pone de relieve el olvido del programa como instrumento de organización y la clara, en este caso existe un abandono directo del programa, que declara su oposición a cualquier nueva contribución obrera, ya que las existentes son suficientes para un mantenimiento y clasista del sindicato. Por esta negociación del programa de la marrón tiene una trascendencia fundamental: SE OBSTACULIZA Y EVITA EL TOTAL Y DEFINITIVO PLATAMIENTO DE LA VIEJA BUROCRACIA, YA QUE NO SE PONE EN PRIMER LUGAR LA TAREA DE FORMAR UN TRIBUNAL PARA ENJUICIA SU MANEJO DE LOS FONDOS; PARA ENJUICIA EL CARACTER SUPERFLUO Y SEMICAPITALISTA DE SUS GASTOS Y LOS PRIVILEGIOS QUE LE OTORGA LA LEGISLACION EXISTENTE.

A más de un mes de su sanción, la nueva ejecutiva no ha llevado a fondo la investigación contable, técnicamente simple, y el análisis de cada deuda, para ver si co-

responde pagarla en función de que muchas de ellas son, seguramente, combinaciones fraudulentas entre la burocracia anterior y los acreedores. Tampoco existe un plan de liquidación de bienes y propiedades superfluas para un sindicalismo de lucha de clases. No debe asombrar entonces que hubiere existido en algunas agrupaciones el criterio de imponer un aumento de la contribución sindical corriente, lo que finalmente se desechó en favor del aporte único de mil pesos sobre el aguinaldo.

La situación que hemos descrito se combina con la negativa a desarrollar una campaña para que la Regional se pronuncie en relación al próximo congreso de la CGT, planteando que encabece la realización de un PLENARIO NACIONAL ANTICOLABORACIONISTA. Esta negativa significa, objetivamente, un acomodamiento con la burocracia de Attilio López, que no está interesado en pronunciarse respecto a un congreso cuyos fines y métodos cuentan con el aval de Perón.

Parece indudable que la nueva dirección está sufriendo la presión hostil de la burocracia regional y el freno del bloque reformista y peronista de base. Ante esto, la ultraderecha parece haber girado, subitamente, hacia el conformismo y el conservadurismo, de tipo burocrático, con el falso argumento de que las relaciones de fuerza no serían favorables, por lo que habría que abrir un compás de espera. Ni es cierto que las relaciones de fuerzas son desfavorables, ni el método para modificarlas es quedarse en el molde. INMEDIATA DISCUSION POR SECCION Y EN ASAMBLEAS DEL PROGRAMA VOTADO EN LAS ULTIMAS ELECCIONES Y LOS METODOS PARA PONERLO EN MARCHA. La experiencia clasista en curso será, ni duda cabe, victoriosa.

REALIZADO POR LA OSPPEG Y SITRAC-SITRAM

### CORDOBA Tribunal Antirepresivo

El viernes 23 se realizó un Tribunal Popular Antirepresivo organizado por la OSPPEG y Sitrac-Sitram. Este acto no constituyó un avance desde el punto de vista de las compañeros las organizaciones obreras en el combate contra el estado policial y por la libertad de los presos.

En un primer momento, la TERS planteó la realización de un tribunal popular para ser llevado adelante en la "comisión por los libertades democráticos" de la CGT regional. La OSPPEG tomó la consigna del tribunal popular pero distorsionada de la lucha por que interviengan las organizaciones obreras. La OSPPEG terminó retirándose de la comisión de la CGT por la presencia en el acto representantes de partidos burgueses, sin embargo se trata de una organización obrera y negándose a librar una lucha para someter a todos los comités en suertes efímeras de comités contra la represión (VOM propuso en mirarle tanto en Sitrac como en la OSPPEG trabajar para que junto

al SMATA se reclamara un gran tribunal de masas a la CGT de Córdoba).

Frente a la convocatoria del acto, el aparato policial y las autoridades universitarias reaccionaron poniéndolos como oculto en la calle y cerrando la universidad nacional, temeroso de que galvanizara una gran movilización.

La TERS apoyó consecuentemente este acto. Sin embargo, este acto fue una contraproposición de la base, el programa y métodos estudiantiles y contra los métodos burocráticos de la CGT y el intento burgués.

Por esto, las resoluciones del acto fueron anodinas y formales, llamara la coordinación por una jornada de lucha en general, permitiendo por encima la necesidad de que este combate fuera encarado por las organizaciones obreras como punto de partida para liquidar el frente burgués y a la inactividad de la CGT frente a la lucha contra el estado policial.

## éxito de la concentración secundaria

# El 5 y 6 Movilizarse por los Docentes

Luego de un largo e injustificado período de inactividad gremial y político, el Acuerdo de Huelgas entre los Docentes resultó llamado a un paro de 48 horas el próximo 5 y 6 de julio. Esta medida prosiguió con la línea de paros aislados que tan pocos resultados obtuvo durante los dos últimos años. La dirección docente, profundamente vinculada a los principales partidos de la burguesía y el gobierno, parece considerar muy poco el nivel de descalificación y miseria alcanzado por los maestros y profesores: la evaluación de los sueldos reales de estos fue apenas la mitad de la de los obreros industriales, y estos últimos van en considerable retraso respecto al alza del costo de la vida.

La decisión de parar por 48 horas de muestra, con todo, que la dirección conciliadora de los docentes ha tenido que hacer frente a la masiva radicalización de los bases, expresada en el colosal movimiento huelguístico del magisterio mendocino (que culminó con la huelga política de masas del mismo zafra) en la sindicalización de los sectores más combativos en el CUTERA. La dirección docente, luego de la entrevista con los bases terminó aporreado por la intransigencia reaccionaria del gobierno y la movilización directa encabezada por la base.

Para equilibrar la situación así creada, el ANUDA optó por respaldarse en los partidos de la

oposición capitalista, cuyo apoyo requirió en una reunión efectuada hace dos semanas, intentó con esto, recuperar la autoridad que le cuestiona la CUTERA y romper unilateralmente sin oír a la movilización de masas. Los roles entre el ANUDA y CUTERA se reflejaron en la adhesión confusa a la reunión por el partido justicialista.

Un reflejo de esta táctica para superar el aislamiento del gremio, por parte de la burocracia, quedó en evidencia en la resolución del ANUDA de estructuras federaciones regionales de tipo sindical, pero sin significar un intento real de unificación sindical de los docentes.

Es así que el próximo paro de 48 horas es un producto de la imposición limitada de la presión desde abajo y se inscribe, control el interés de la dirección, en el proceso ascendente de la movilización de todos los sectores de la educación nacional y de todos los sectores anclados no proletarios. Este plan lea, en el movimiento estudiantil y en el sindical, la necesidad de profundizar el paro de 48 horas, organizando su alrededor una vasta movilización de masas. La perspectiva es liquidar el control derrotista de los paros aislados, para preparar el huelga general de todo el magisterio y de todos los sectores de la educación.

Esta movilización se inscribe la compañía de los secundarios que culminó con el acto realizado

el martes 27. Aunque el acto no pudo desarrollarse porque gran parte de los concurrentes, por acción de la FERES, se plagarona la ocupación de Medicina, a presencia de más de 300 computadores, en un día de clase, reveló la disposición para profundizar la organización y combate de este sector estudiantil, perseguido fuertemente por la represión, para constituir la Federación nacional de masas y antimperialista, independiente de las coaliciones colaboracionistas de la burguesía, y por la unidad estratégica con el proletariado.

El acto debe ser una base para impulsar la intervención de los secundarios en la huelga docente, con vistas a la unidad del frente educacional combativo, y la intervención de los universitarios y de todos los sectores docentes de la Universidad. Parabrir la actividad, para salir de la miseria pa para confluir en la movilización independiente de los trabajadores: intervención el 5 y 6, para forjar la unidad de combate, la sindicalización clasista de los docentes, la Federación secundaria, el frente de lucha de la educación, y la preparación de la huelga general por tiempo indeterminado.

\*\*\*

VIENE DE PAGINA 2

## NUEVO ASCENSO DE...

### ESTRATEGIA OBRERA

La profunda movilización del estudiantado y de los trabajadores en la última semana desnuda al frentismo conciliador con el gorilismo de las distintas coaliciones burguesas como un instrumento para desviar estas luchas detrás de la trampa negociadora o de la provocación golpista. La fuerza relativa del frentismo burgués y de Perón radica en que el ascenso nacional de los explotados aún no ha sacudido a las organizaciones obreras sindicales del vasto gran Buenos Aires. Este fenómeno alteraría de un modo radical la vigencia de las distintas estrategias políticas y pondría a la orden del día el frente único antimperialista, de masas, timoneado por el proletariado.

Peró es cada vez más evidente el crecimiento del proceso subterráneo que se verifica dentro de estas organizaciones. No pasa semana sin que se anote algún triunfo electoral antimperialista, con fuerte incidencia del clasismo: SMATA Córdoba, Perkins

BTB, Peugeot, ATE Buenos Aires, y los choques abiertos contra la burocracia como en Citroen, ATMA, construcción de Rosario y San Nicolás.

Para profundizar este desarrollo, en referencia a la experiencia política de los activistas y las masas, hay que combinar la exigencia de que las organizaciones obreras discutan y decidan su definición política independiente con la agitación audaz por la intervención activa y directa del proletariado en relación a sus reclamaciones fundamentales y en relación a las movilizaciones que sacuden al conjunto del país. Este debe ser el eje vertebral de la política del FRETE UNICO: Paro activo nacional inmediato, Congreso de Bases, Plenario Nacional Anticolaboracionista, Denuncia de los Convenios de Trabajo y Plan de lucha por el plebiscito de reivindicaciones. Abajo la represión, libertad a los presos, por las libertades democráticas. Abajo la reforma constitucional. Por una Asamblea Constituyente. Por el gobierno de las organizaciones obreras.

### APARECIO

## EL PROGRAMA DE TRANSICION

EDICIONES POLITICA OBRERA

adquíeralo